



Autoridades destacan baja de 35% en ingresos irregulares por frontera norte: “Hace cuatro años el escenario era distinto”

Delegada del Tamarugal valoró las inversiones y medidas del Gobierno para fortalecer el control fronterizo y coincidió con el alcalde Soria en que la situación migratoria ha mejorado.



Tras la disminución del 35% en los ingresos irregulares a Chile por pasos no habilitados fue reportada esta semana por el Ministerio de Defensa, en una señal clara del impacto positivo que han tenido las políticas de control fronterizo impulsadas por el Gobierno. La cifra fue destacada por la delegada presidencial provincial del Tamarugal, Camila Castillo, quien atribuyó este descenso al despliegue de proyectos concretos, la colaboración con las Fuerzas Armadas y la aplicación de nuevas normativas como la Ley de Infraestructura Crítica.

“Hoy en día están a la vista los frutos que ha dado el trabajo que hemos estado realizando durante estos últimos años con medidas orientadas a proteger nuestras fronteras. Esta baja del 35% en ingresos irregulares respecto al año anterior no es casualidad: responde a una estrategia sostenida que incluye la instalación de Puestos de Observación Fronteriza, el fortalecimiento del Sistema Integrado de Frontera y el uso de herramientas legales que han permitido actuar con mayor eficacia en zonas sensibles”, expresó la autoridad.

Castillo valoró también que el impacto de estas medidas está siendo percibido directamente por las comunidades de la Región de Tarapacá. En ese



sentido, enfatizó que el trabajo articulado con las Fuerzas Armadas y las policías ha contribuido no solo a la disuasión del ingreso ilegal, sino también a la recuperación de espacios públicos que, en el peor momento de la crisis migratoria, estuvieron ocupados por campamentos irregulares.

“Hace cuatro años el escenario era muy distinto. La población vivía con temor, con plazas tomadas y servicios desbordados.

Hoy hemos logrado revertir esa situación en gran parte, gracias a una política migratoria seria y al compromiso territorial que este Gobierno ha demostrado”, sostuvo.

RESPALDO LOCAL A LA GESTIÓN MIGRATORIA

La delegada también se refirió a las palabras del alcalde de Iquique, Mauricio Soria, quien durante la reciente visita del

Presidente Gabriel Boric a Tarapacá, expresó que la actual administración “hizo el trabajo migratorio”. Para Castillo, este reconocimiento da cuenta de que las decisiones adoptadas a nivel central han tenido efectos concretos y positivos en la calidad de vida de los habitantes del norte.

“Las palabras del alcalde Soria confirman que lo que hemos estado realizando desde el Gobierno ha dado buenos resultados y

eso se refleja con hechos. Tenemos una menor presencia de campamentos en los espacios públicos. Un ejemplo concreto es la Plaza Gerardo Poblete (ex Plaza Brasil), que fue uno de los emblemas del peor momento de la crisis migratoria y que hoy luce renovada y recuperada para la comunidad. Esa transformación es símbolo del camino que hemos seguido y que vamos a continuar hasta el último día de esta administración”, recalzó.

MIRADA DE FUTURO

Desde la Delegación del Tamarugal aseguraron que, pese a los avances, el desafío migratorio sigue vigente y requiere mantenerse como una prioridad de Estado. En esa línea, Camila Castillo subrayó la necesidad de que futuras administraciones continúen fortaleciendo los mecanismos de control, pero también avancen en medidas de integración y cooperación internacional para enfrentar las causas estructurales de la migración irregular. “El control es fundamental, pero también lo es abordar las raíces del fenómeno migratorio. Por eso es tan importante que el trabajo que hemos iniciado no se interrumpa, que haya continuidad en las inversiones, en la fiscalización y en los acuerdos bilaterales. Solo así podremos garantizar una migración ordenada, segura y respetuosa de los derechos humanos, sin que ello signifique desproteger a nuestra ciudadanía”, concluyó.

La reducción de los ingresos irregulares representa, en efecto, una señal alentadora en una región que ha estado en el centro del debate nacional sobre migración y seguridad. Los resultados evidencian, según las autoridades, que una estrategia bien diseñada y ejecutada con presencia estatal puede hacer la diferencia.